

Intervención de la diputada Leticia Mosso Hernández, sobre los lamentables hechos en que perdiera la vida el Coordinador Municipal del PT en Copanatoyac, Guerrero.

**La vicepresidenta Marisol Bazán
Fernandez:**

En desahogo del quinto punto del Orden del Día, Intervenciones Inciso “a”, se concede el uso de la palabra a la diputada, Leticia Mosso Hernández, hasta por un tiempo de 10 minutos.

**La diputada Leticia Mosso
Hernández:**

Con su venia, diputada presidenta.

Compañeras integrantes de la Mesa Directiva.

Compañeras y compañeros integrantes de esta Sexagésima Cuarta Legislatura.

Medios de comunicación.

Pueblo de Guerrero.

Les saluda su servidora integrante del Partido del Trabajo, y sin duda alguna, subir a Tribuna siempre genera emociones, sentimientos encontrados, la responsabilidad de hacer uso de esta Máxima Tribuna, dando uso de la voz a diferentes sectores de la sociedad, en esta intervención quiero señalar puntualmente que para muchos que nos dedicamos a la política, también somos humanos y también somos seres sensibles y nos duele cuando se lacera la sociedad guerrerense. El 28 de febrero para ser exactos, 6 de la tarde tuve la oportunidad de conocer a una familia en una comunidad de Copanatoyac, una

familia que aspiraba ser parte también del cambio transformador de una sociedad, una de las comunidades que desde mi corta edad, sin duda alguna ha sido rezagada yo soy hija de comerciantes, y desde los 5 años tuve la oportunidad de conocer el Municipio de Copanatoyac, una comunidad, que en su momento al festejo de los usos y costumbres por supuesto que se sentía un ambiente de gozo, de paz, pero realmente siempre ha existido un gran rezago educativo, un rezago social y por supuesto de falta de oportunidades por años y tristemente el pasado viernes 28 de este mes, todo Guerrero se dio cuenta a través de las noticias de diferentes medios de comunicación, de páginas de Facebook, de amigos y de familiares. La familia de un compañero que tenía un mes de haber pasado a las filas del Partido del Trabajo, desafortunadamente había sido acribillado de manera cruel, junto a su familia.

Y es por ello que en mi calidad de integrante del Partido del Trabajo, pero también como sociedad hacemos uso de esta Tribuna, para dar a conocer que se condena enérgicamente este terrible asesinato del ciudadano Juvenal Calleja Peralta, quien era originario de la comunidad de Potoichán del municipio de Copanatoyac, brindamos desde esta Tribuna, el pésame a sus familiares, a sus hijos, a sus amigos, por su puesto toda nuestra solidaridad. Y pedimos, si de manera respetuosa, pero también de manera exigente al Doctor Ziácná Jesús Torres Ojeda, Fiscal General del Estado, instruya al personal encargado de la investigación para que de manera profesional, exhaustiva, pronta y expedita, se judicialice esta carpeta de investigación, y a la brevedad posible se pueda dar con los responsables de estos asesinatos, que lo vuelva a repetir enlutaron no solamente a su familia y a sus amigos, y o nuestro partido, sino también a la sociedad, porque precisamente las investigaciones tienen que arrojar

todo un tema político, es un tema que acontece en las diferentes regiones de nuestro Estado.

También de la misma forma, pedimos que se apliquen los protocolos de investigación, que conforme a derecho haya lugar, como lo es de una investigación con perspectiva de género en el caso de su esposa de nuestro compañero, mujeres no, y niños menos... no podemos quedarnos callados, me tiemblan los pies, me tiemblan las manos, porque así le tiembla el corazón también a la gente de nuestro Estado.

Ayer recorrí varias comunidades, platiqué con mujeres, platiqué con comisarios y tienen miedo, y esto lo tenemos que decir. No puede seguir en Guerrero, no debe seguir bajo un escenario de inseguridad, no podemos continuar contando el número de víctimas como estadísticas.

Todos estos hechos se deben resolver a la brevedad, no debemos continuar permitiendo que la

impunidad prevalezca por encima del estado de Derecho, la ley debe ser la herramienta eficaz, para desarticulizar cualquier acción delictiva, ningún sujeto activo del delito puede estar por encima de la ley, la sociedad guerrerense requiere resultados efectivos.

No se debe continuar viviendo con la inseguridad, como la que se vivió en el año 2024, y no lo digo yo, lo dicen las cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad, mil setecientos treinta y ocho víctimas de homicidio doloso, las y los guerrerenses demandamos a nuestras autoridades competentes y mejores condiciones de seguridad, para que podamos transitar por las calles libremente, sin que exista el temor de ser violentados, se requieren espacios de recreación seguros para las familias. Como madre, por supuesto me uno al dolor y deseamos que los hijos que transcurren y que tiene que ir a las escuelas, puedan regresar con esa certeza a sus hogares, se requiere de acciones efectivas para desprender

esa percepción ciudadana de inseguridad.

Desde luego, que esto es imposible con una efectiva coordinación de los tres niveles de Gobierno, y una coordinación activa de la sociedad, todos tenemos responsabilidades.

Debemos como sociedad, involucrarnos en fortalecer principios, valores, que permitan a nuestros jóvenes tomar decisiones que sean correctas para ellas y ellos, pero además todas las autoridades educativas deben de contribuir al fortalecimiento de los principios y valores sociales que permitan tener cuidados comprometidos en su Estado y comunidad. Y escuchaba a la diputada Erika de manera muy puntal.

Nuestros jóvenes están buscando oportunidades, y es lamentable que tengan que pensar en salir de su Estado a su corta edad, es triste pensar que jóvenes de 14, 15 años tengan la aspiración de contribuir con el desarrollo económico de sus

hogares, yo antes pensaba que la montaña era la única, y hoy que recorro el Estado... me doy cuenta que es una constante.

Tenemos que seguir trabajando desde este Congreso del Estado, debemos como sociedad involucrarnos en fortalecer principios y valores, que permitan a nuestros jóvenes tomar decisiones correctas. La fuerza del Estado debe prevalecer por encima de cualquier acto de violencia y de delincuencia, necesitamos una certificación real de los integrantes de nuestros cuerpos de seguridad pública, pero también generar las condiciones que inhiban cualquier acto deshonesto. Y aquí, de manera muy puntual, porque también tengo que reconocer que en Guerrero se está haciendo todo el esfuerzo.

A quienes forman parte de la Mesa de la Coordinación, para la construcción de la paz, mis respeto, mi apoyo, mis votos de confianza pero también, respetuosamente solicitamos una efectiva coordinación para lograr esos resultados efectivos,

eficientes, considerando que trabajando de manera unida podemos vencer cualquier obstáculo. Por ello en este momento reitero que brindamos nuevamente nuestra confianza, pero también habremos de hacer los señalamientos oportunos, cuando consideremos que existe dilación en la justicia.

Es cuanto presidenta.

Para finalizar, no quiero pedir un minuto de silencio ante estos acontecimientos de violencia que vivimos, sino que reitero que las autoridades deben realizar las acciones pertinentes, para garantizar la seguridad pública que tanto anhelamos como ciudadanía. Fundamental que se tomen medidas concretas, para prevenir la violencia y proteger la ciudadanía. Esto incluye invertir en programas de prevención, aumentar la presencia policial en coordinación con las áreas correspondientes de alto riesgo, y promover la cooperación entre las autoridades y la comunidad, sólo mediante acciones en conjunto, podemos construir ese Guerrero, que tanto anhelamos.